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«Моя Орловщина»
Знаменская детская школа искусств распахнула 
свои двери в новом учебном году. Этим летом за 
счет средств местного бюджета произведен 
косметический ремонт, приобретены костюмы, 
гитара, в полном объеме проведена подписка на 
музыкальную литературу.  
Сейчас здесь обучается более ста детей. В школе дейс-

твуют музыкальное, театральное, хореографическое, худо-
жественное отделения. В этом году по президентской про-
грамме школа искусств приобрела пианино.

В эти дни в рамках подготовки к празднованию 
70-летия образования Орловской области в школе 
искусств, а также во всех учебных заведениях района прохо-
дят беседы «Из истории образования нашей области», вик-

торины «Знаешь ли ты свой край?». В библиотеках организо-
ваны книжные выставки «Моя Орловщина».

Как сохранить школу
Долгое время решался вопрос: быть или не быть 
Коптевской начальной малокомплектной школе. 
С начала учебного года было решено сделать её 
филиалом Красниковской средней школы.
Сейчас в школе обучается всего пять ребят. В этом году за 

парты впервые сели два первоклассника — Сергей Лядских и 
Ульяна Молодикова. Сменился здесь педагог: теперь обучать 
ребят будет выпускница Болховского педагогического кол-
леджа Нина Николаевна Маркина. 

Таким образом, на радость родителей и учеников было 
принято решение сохранить школу.

Сергей САВЕНКОВ.

Перед началом торжественной части 
программы специалисты центров заня-
тости населения Заводского и Советского 
районов города Орла И.В. Скворцова и 
И.А. Перькова побеседовали с группой  
молодых осужденных, познакомили их с 
состоянием рынка труда, с возможностя-
ми приобретения востребованных у мест-
ных предприятий и организаций специ-
альностей, рассказали о практике  квоти-
рования рабочих мест. 

Затем все воспитанники колонии (170 
человек) собрались в актовом зале. С 
началом нового учебного года их тепло 
поздравили начальник УФСИН России по 

Opловской области А. Гнездилов, началь-
ник отдела по делам детей, женщин и 
семьи управления социальной защиты 
населения Орловской области Т.И. Лихо-
пек, заведующая методическим отделом 
департамента социальной защиты Тверс-
кой области Л.А. Моисеева, начальник 
отдела организации трудоустрой ства и 
развития форм занятости управления 
занятости населения Орловской области 
Е.Н. Лебедева и другие.

— Мы приехали сегодня, чтобы увидеть 
условия, в которых вы живете, изучить 
проблемы, которые вас волнуют, поста-
раться помочь, — обратился к подросткам 

А. Гнездилов. — Несмотря на то, что новый 
учебный год вы встречаете в колонии, у 
вас есть шанс продолжить образование, 
получить профессию для успешной жизни 
после освобождения. Главное — чтобы у 
вас были цель и мужество, чтобы достичь 
ее.

Гости от имени своих служб вручили 
воспитанникам колонии подарки — видео-
теку из познавательных фильмов о героях 
нашего Отечества и наборы школьно-
письменных принадлежностей.

Приятным сюрпризом для участников 
встречи стали выступления орловского 
барда Вадима Теплякова и воспитанников 
социально-реабилитационного центра 
Орловского района, подготовивших лите-
ратурно-музыкальную композицию «Урок 
мира». Ребята из Шаховской колонии тоже 
не остались в долгу и показали гостям 
небольшой концерт.

Н. ГЕРАСИМОВА.

Территория любви и добра 
Село Малиново. Здесь все дышит добротой, которая 
видится в открытых улыбках людей, обустроенности 
сельских усадеб, величии Вознесенского храма, 
красоте преображающейся школы. 
 Спустя сорок лет здание Малиновской школы благодаря 

поддержке земляка В.П. Вещикова и районной администра-
ции переживает второе рождение: преобразились классные 
комнаты, в стадии реконструкции   школьный учебно-опыт-
ный участок, парадный вход в школу. Еще предстоит ремонт 
пищеблока столовой. И все же школа ни на один день не пре-
кращает активную жизнь, целеустремленно ведет  своих 
питомцев к вершинам знаний.

Педагогический коллектив из 20 учителей во главе с 
директором Галиной Алексеевной Азжеуровой (в прошлом 
году она, учитель русского языка и литературы, стала обла-

дательницей президентского гранта в 100 тысяч рублей) 
делает все, чтобы воспитанникам было интересно учиться, 
тем более что статус русской национальной школы к этому 
обязывает. Итог кропотливой работы всего коллектива — 
получение президентского гранта в 1 миллион рублей.  

Школе вручен грант главы Краснозоренского района в 
номинации «Школа — территория любви, добра, творчества». 
Грамоту Министерства образования и науки получил учитель 
В.В. Бакренев, приобщающий детей к творчеству (вышивка 
бисером, резьба по дереву, живопись), а учитель И.А. Бакре-
нева стала победительницей в номинации «Красота спасет 
мир» (грант главы района). Народные костюмы села Малино-
ва, воссозданные Ириной Александровной и её ученицами, 
достойны восхищения.

Малиново в 2008 году отметит 330-летие. А будущее села  
невозможно без школы.  

Тамара БЫКОВСКАЯ.

Праздник в колонии
Учебный год начался для воспитанников Шаховской воспитательно-
трудовой колонии с небольшого праздника, организованного УФСИН 
России по Орловской области совместно со службами социальной 
защиты, занятости населения Орловской и Тверской областей. 

Район принимает 
мигрантов
По данным районного отделения 
Орелстата, за шесть месяцев 
текущего года в г. Ливны и 
Ливенском районе родилось 
595 человек, а умерло 822. 
Среди причин смерти ливенцев — 

преклонный возраст, сердечно-сосу-
дистые заболевания, несчастные слу-
чаи на дороге и на производстве. 
Демографическую ситуацию осложняет 
то, что много молодежи уезжает жить и 
работать в Москву. С начала года из 

Ливен уехало 400 человек, но общая 
численность населения не изменилась 
благодаря потоку мигрантов из стран 
СНГ. Приезжие компенсируют и естест-
венную убыль населения, и отъезды 
молодежи.

Грустная 
статистика
Во Введенской сельской школе 
Ливенского района в первом и 
последнем классах в этом году 
учится только по одному 
ученику. 
По одному выпускнику будут гото-

вить в школах Екатериновки и Свобод-
ной Дубравы, по два — в Козьминке и 
Навесном. Островская и Хвощевская 
школы в этом году вообще остались без 
одиннадцатиклассников. 

Такая статистика тем обиднее, что 
в школы района приходят новые тех-
нологии и образовательные проекты. 
Так, согласно федеральной програм-
ме к началу года были подключены к 
Интернету семь школ района. К 1 сен-
тября это число увеличилось почти 
втрое, а до декабря все школьники 
Ливенского района будут учиться с 
применением компьютерных нови-
нок. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Статистика показала, что собствен-
ные доходы бюджета складывались из 
трех основных источников: налога на 
доходы физических лиц (он составил 
почти половину от всех поступлений), 
единого налога на вмененный доход и 
земельного налога. В первом полугодии 
более 80% бюджетных средств расхо-
довалось на содержание учреждений 
образования, социальную политику, 
культуру и спорт. При этом задолжен-
ности по выплате зарплаты бюджетни-

кам, пособий на детей, находящихся 
под опекой и попечительством не допус-
калось.

Еще одной темой для обсуждения 
стала программа по предупреждению 
заболеваний социального характера, 
рассчитанная на 2007—2010 гг. 

С двумя законодательными инициа-
тивами выступила начальник юридичес-
кого отдела Н.Н. Савченкова. Первая 
касалась нарушений при сборе мусора и 
твердых бытовых отходов. За наруше-

ние порядка заключения договоров с 
организацией, отвечающей за вывоз 
мусора, предлагается налагать штраф 
на граждан от 10 до 15 МРОТ, на долж-
ностных лиц – от 20 до 30 МРОТ, а на 
юридических лиц – от 30 до 50 МРОТ.

Другой законопроект касался введе-
ния санкций за нелегальную работу 
салонов игровых автоматов. 

Кроме того, депутаты приняли поло-
жение о регулировании местным само-
управлением тарифов на услуги органи-
заций жилищно-коммунальной сферы, 
муниципальных предприятий и учреж-
дений.

Андрей ЗИМАРЕВ.

На днях началась газификация 
деревни Казинки. Бригада рабочих 
предприятия «Верховскагропроммех-
монтаж» проложит 1165 метров под-
земного газопровода высокого давле-
ния и 1135 метров газопровода низкого 
давления. Постепенно растет количес-
тво желающих пользоваться природ-
ным газом.

— Газификация российской глубинки 

— одно из ключевых направлений феде-
ральной целевой  программы «Социаль-
ное развитие села до 2010 года», — 
рассказывает первый заместитель 
главы администрации района В.В. Коро-
теев. — Должанский район участвует в 
этой программе на протяжении послед-
них трех лет, и довольно успешно. При-
родный газ есть уже во многих населен-
ных пунктах. Попутно заказывается про-

ектно-сметная документация  для гази-
фикации объектов соцкультбыта. Пре-
жде всего газифицируются школы: 
сохраним их — сохраним село. В следу-
ющем году планируем подвести голу-
бое топливо к Егорьевской, Дубров ской, 
Тимской, Верхне-Должанской, Гремя-
ченской и Рогатинской школам. Проект-
но-сметная документация на их газифи-
кацию заказана.

Такая документация готовится и для 
газификации нескольких населенных 
пунктов, в числе которых Вышнее и 
Нижнее  Ольшаное, Студеный, Баран-
чик, Успенское, Алексеевка и Косор-
жа. 

Елена НОСКОВА. 

Заработал крытый рынок
Многие жители района давно мечтали о крытом 
специализированном продуктовом рынке. 
Необходимость в нем  была очевидна. Продажа 
продуктов на открытом воздухе – не лучшее дело. 
Продавцам что только ни приходилось выдумывать, 
чтобы спасти товары от дождя, снега и ветра. 
Федеральный закон «О розничных рынках» заставил 
кооператоров поторопиться с созданием 
специализированного крытого продовольственного 
рынка.
Его было решено разместить в здании бывшего гастроно-

ма, которое за несколько месяцев привели в порядок, сделав 
необходимый ремонт помещений.

И вот недавно состоялось торжественное открытие нового 
продуктового рынка в райцентре. В церемонии приняли учас-
тие глава района А.И. Санин, зам. главы  по экономике и 
финансам Н.И. Попова, главный специалист по организации 
торговли и защите прав потребителей В.П. Рязанова.

Председатель потребительского общества «Залегощь» 
В.В. Захаров, кассир-контролер рынка Л.П. Рудавцова, 
администратор рынка И.П. Побединский рассказали о про-
деланной работе по подготовке рынка.  Теперь торговля 
продовольственными товарами  осуществляется в помеще-
нии, в нормальных условиях. Первый торговый зал рассчи-
тан на 16 торговых мест. Здесь продукты питания можно 
приобрести в любой день недели. Еще два зала — на 42 
места.

Помимо торговых точек в здании есть кабинет админист-
рации рынка, ветеринарная лаборатория, санкомната. В 
ближайших планах — решение вопроса с отоплением рынка, 
чтобы продавцы  работали  в тепле.

— О работе ярмарки выходного дня, то есть воскресного 
рынка, мы тоже подумали заранее, — рассказывает В.В. Заха-
ров.  — Для этого подготовлена площадь возле ресторана, 
произведена разметка мест под торговые палатки. В итоге 
все частные предприниматели, а их более 200 человек, раз-
местятся на предложенной территории.

Татьяна САЛИХОВА.

На повестке дня конференции стояло 
несколько вопросов: избрание правле-
ния организации (в его состав вошли 
представители различных молодежных 
объединений района), председателя 
правления, определение целей и задач 
организации «Патриоты Орловщины» и 
другие.

На конференции выступил начальник 
отдела по работе с молодежью, физ-

культуре, спорту и туризму райадми-
нистрации И.В. Щербаков. Он подчерк-
нул, что предстоит сообща реализовы-
вать направления программы «Моло-
дежь Дмитровщины», способствовать 
развитию физкультуры и спорта, зани-
маться патриотическим воспитанием 
школьников, принимать участие в соци-
ально значимых мероприятиях, прово-
димых в районе.

— Важно, чтобы молодые люди — 
активисты движения сами организовы-
вали свою жизнь, грамотно и с пользой 
распоряжались свободным временем, 
— сказал И.В. Щербаков.

В работе конференции принимали 
участие председатель районного совета 
ветеранов Д.С. Бутикова, начальник 
районного отдела образования П.Д. Ефи-
мов, директор городского центра куль-
туры В.В. Капранова.

Председателем правления Дмитров-
ской молодежной организации «Патри-
оты Орловщины» была избрана 27-лет-
няя Ярослава Седых — сотрудница ОГУ 
«Редакция газеты «Авангард».

Наталья ЗАРУБИНА.

Молодёжь ждут большие дела
На днях в районе состоялась учредительная конференция Дмитровской 
молодежной организации «Патриоты Орловщины», насчитывающая 
сегодня около 120 членов. Это молодые люди от 14 до 30 лет, в том числе 
учащиеся дмитровских школ и профессионального училища, члены 
поискового отряда центра досуга «Мечта».

За мусор будут бить рублём
Отчет об исполнении бюджета за первое полугодие рассмотрели 

депутаты Ливенского горсовета. 

Неверие сменилось надеждой
Продолжается газификация района.
К началу  учебного года голубое топливо пришло в Родниковскую и 
Кудиновскую школы. Теперь их обитателям не страшны ни осенняя  
промозглость, ни зимняя стужа. 

Завершаются полевые работы
На прошлой неделе предприятия района завершили 
уборку зерновых крупяных культур. В этом году в 
районе было собрано более 25 тысяч тонн зерна.
По словам руководителя отдела сельского хозяйства Вла-

димира Анатольевича Зайцева, засушливое лето сильно 
повлияло на урожайность зерновых. «Средняя урожайность 
зерновых и крупяных культур по району составила 21 центнер 
с гектара, — сказал Владимимр Анатольевич. — Сильно под-
вела яровая пшеница, урожайность которой не превысила 17 
центнеров с гектара, урожайность озимых была более ста-
бильной — 25—35 центнеров с гектара». Максимальную уро-
жайность показало СПК «Малиновское» — 37  центнеров с 
гектара.

В настоящее время в четырех хозяйствах района (СПК 
«Малиновское», ЗАО «Гагаринское», ООО «Российские агро-
технологии», ООО «Агрофирма «Декар-Корсаково») завер-

шается заготовка кормов, сев озимых культур, уборка кукуру-
зы, вспашка зяби. По темпам пока лидируют работники  СПК 
«Малиновское»: они уже полностью завершили заготовку 
кормов и сев озимой пшеницы на площади более 900 гекта-
ров. По словам В.А. Зайцева, из 300 гектаров кукурузы уже 
убрано более 200 гектаров; на следующей неделе предпола-
гается завершить сев озимых (пшеницы, ржи и тритикале). 
«На сегодня из шести тысяч гектаров озимых уже посеяно 4,2 
тысячи гектаров», — говорит Владимир Анатольевич. Кроме 
того, предполагается вспахать зябь на площади 11 тыс. гек-
таров (уже вспахано 4,7 тыс. гектаров).

Большую роль в выращивании зерновых в районе играют 
крестьянско-фермерские хозяйства (в районе их насчитывается 
более 60). На их долю приходится  17% посевов озимых культур 
всего района. Под ними занято более восьми тысяч гектаров. 
Лидируют здесь КФХ «Факел» (руководитель В.М. Савин), КФХ 
«Зенит» (руководитель Ю. А. Митяев).

Сергей САВЕНКОВ.

Заботы сельские
Озимых в хозяйствах всех форм собственности 
района посеяно восемь тысяч гектаров, 
запланировано — 12,5 тысячи.
В этом году одновременно с севом было внесено опти-

мальное количество фосфорных и калийных удобрений, что 
позволило получить хорошие всходы раннего осеннего сева. 

Завершили уборку зеленой массы на силос в СПК «Фат-
невский», активно заготовку силоса ведут в ООО «Щербово», 
«Юпитер», КХ Рябовой.

В этом году в ряде хозяйств используется технология 
поверхностной обработки почвы с помощью дискаторов, ком-
плексных агрегатов, что позволяет значительно сэкономить 
ресурсы и хорошо подготовить почву под весенний сев.                          

Светлана ГЛОТОВА.

Праздник намечен на  субботу, 29 
сентября. А пока колпнянцы готовятся к 
этому торжеству. Уже заметно, как 
похорошел районный центр: ремонти-
руются здания, облагораживаются 
скверы.

Празднику района посвящены мно-
гие мероприятия. Так, главам городс-
кого и сельских поселений рекомен-
довано принять участие в выставке 
«Город мастеров», где будет представ-

лено разнообразное творчество 
народных умельцев. 70-летию района 
посвящает мероприятия районный 
краеведческий музей. Здесь прово-
дятся экскурсии для школьников, кото-
рые узнают много интересного из 
истории родного края.

Ряд материалов посвящает знаме-
нательной дате колпнянская районная 
газета «За изобилие». Публикуются 
зарисовки о тех, кто много сделал для 

развития района, оставив светлую 
память о себе у земляков — бывшем 
учителе физики  Колпнянской сред-
ней школы № 1 А.И. Моисееве (его 
именем названа одна из улиц), быв-
шем председателе колхоза им. Дмит-
рова А.В. Меркулове. Говорят теплое 
слово местные журналисты и о ныне 
живущих, умножающих славу района, 
— директоре СПК «Заря» В.М. Серге-
еве, Герое России Ю.М. Анохине и 
других.

Семьдесят лет для человека — пре-
клонный возраст, а для района это воз-
раст, полный надежд и больших пред-
стоящих дел.

Анжела САЗОНОВА.

Новые дороги «Единой 
России»
При активной поддержке Орловского регионального 

отделения партии «Единая Россия» села и города 

нашей области продолжают обустраиваться.  

4 сентября начались работы по укладке 

асфальтобетонного покрытия и в Глазуновке — по 

улице Садовой и части улицы Новоселовской. 

Работы по ремонту дорог ведет ЗАО «ДПМК «Глазуновс-

кая». Директор предприятия Н.Н. Смирнова рассказала, что 

укладку участка улично-дорожной сети планируют закончить 

к концу недели. 

Рабочим предстоит заасфальтировать 670 метров дороги. 
Для этого понадобится 530 тонн асфальта.

Голубое топливо пришло 
ещё в двадцать домов
Газификация в Глазуновском районе продолжается. 
На этой неделе газ пришел еще в двадцать домов 
д. Рождествено. 
У коллектива газового участка треста «Покровскоемеж-

райгаз» большой опыт работы. Только в этом году природный 
газ был подведен в восемьдесят домов и квартир, не считая 
деревни Рожденствено. А всего в эксплуатации около 150 
километров газовых сетей. 

Юлия ГЕРДТ.

Семьдесят лет — это только начало!
27 сентября — день, когда Колпнянский район вошел в состав Орловской 
области. Главой администрации района В.А. Громовым принято 
постановление о проведении районного праздника, посвященного 
70-летию этого события.

Школа – центр развития 
ребёнка
В этом году верховская средняя 
общеобразовательная школа № 2 стала одним из 
победителей федерального конкурса среди 
образовательных учреждений, внедряющих 
инновационные образовательные программы.
Программа, которая здесь реализуется, называется «Раз-

витие активной гражданской позиции личности в образова-
тельном пространстве школы».  Суть её в том, что именно 
школа для сельского ребёнка должна стать центром его 
всестороннего развития. Здесь он должен получать качест-
венное образование, иметь возможность для творческой 
самореализации.

Именно поэтому в верховской средней школе работают 

различные кружки, с каждым годом силами всего педагоги-
ческого коллектива, учащихся, администрации школы попол-
няется ее библиотека. В прошлом году в рамках националь-
ного проекта «Образование» образовательное учреждение 
было подключено к Интернету.

За победу в конкурсе школе предоставлена государс-
твенная поддержка в размере 1 миллиона рублей. На эти 
средства в первую очередь во всех кабинетах были заме-
нены классные доски, верой и правдой служившие с 
момента открытия школы в 1971 году. Приобретена новая 
компьютерная техника, которая должна поступить в школу 
на следующей неделе, в кабинетах обновляются нагляд-
ные учебно-методические пособия. Также в классах появ-
ляется новая мебель, а спортивный зал школы пополнился 
инвентарём для юных хоккеистов, волейболистов, бок-
сёров. 

Анна АКАТЬЕВА. 

«Кросс наций»
Завтра в Болхове стартует «Кросс наций-2007», 
приуроченный к Всероссийскому дню бега.

В нем будут участвовать бегуны разных возрастных групп. 
Предусмотрены и разные дистанции — от одного до шести 
километров. Ожидается, что в кроссе примут участие более 
тысячи болховчан.

Помимо стандартных состоится и VIP-забег на 2014 мет-
ров в честь Олимпиады в городе Сочи. Победители (шесть 
человек) будут награждены призами от Росспорта.

На Орловщине мероприятия такого масштаба проходили 
три раза. В этом году организаторами соревнований высту-
пили Болхов и еще три города области. 

А. МАРКИН.
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Совет да юбовь... 
50 лет!
Книга торжественной регистрации 
юбиляров районного отдела загса 
пополнилась еще одной «золотой» 
парой. Свои подписи в книге оставили 
Дина Петровна и Станислав 
Федорович Шатохины.
По доброй русской традиции юбиляров 

встретили хлебом-солью. Обменялись суп-
руги и обручальными кольцами, ведь 50 лет 
назад подобного пышного торжества у них 
не было. Не говоря уже о многочисленных 
подарках и букетах цветов.

Представители поселковой администра-
ции, совета ветеранов, райсовета народных 
депутатов хотя и представляли официальные 
органы, но поздравляли юбиляров тепло и 

сердечно. Проникновенные слова в адрес 
«золотых молодых» звучали буквально со 
всех сторон. Не осталась в стороне и моло-
дая поросль семьи Шатохиных — две дочери, 
две внучки и внук.

Вручая Шатохиным свидетельство золо-
тых юбиляров, начальник райотдела загса 
Л.М. Подрезова пожелала им еще долгих лет 
счастливой совместной жизни. И как бы в 
подтверждение этих слов виновники торжес-
тва с легкостью молодых исполнили вальс.

Николай ШАЛИМОВ.

Село пело и плясало
Под сенью яблоневого сада проходит 
традиционный праздник старинного 
села Липовец — одного из 
красивейших в районе. 
Сопровождался он угощением вкусной 
выпечкой. Такой подарок 

односельчанам и гостям преподнесли 
умельцы-кондитеры из числа местных 
жителей. 
В свою очередь гости — самодеятельные 

артисты Покровского и Успенского домов 
культуры — порадовали липовчан своим 
искусством.

Не обошлось и без персональных даров. 
Памятные подарки получили самые юные жите-
ли села, его завтрашний день. А уж сувениров в 
виде песен было не счесть! Звучали они для 
старейшей жительницы села Е.П. Даниловой, 
для ветеранов войны и труда. 

Такое доброе отношение людей друг к 
другу — доказательство того, что Липовец — 
одна большая дружная семья, где всегда при-
ходят на помощь в трудную минуту, а беду и 
радость делят на всех.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

Помощь на колёсах
Два микроавтобуса повышенной проходимости для 
нужд «Скорой помощи» курсируют с недавнего 
времени по населенным пунктам района. 
Транспорт снабжен всем необходимым для оказания сроч-

ной медицинской помощи нуждающимся. Не забыли созда-
тели «кареты» даже о рукомойнике, не говоря уже о вентиля-
ции, дополнительном освещении. Ну а то, что машины спо-
собны преодолевать бездорожье, для села особенно акту-
ально.

«Скорые» поступили в рамках национального проекта 
«Здоровье». А еще раньше район получил современное лабо-
раторное оборудование стоимостью 1,5 млн. рублей для 
проведения целого спектра анализов.

Лидия ФЕДОРОВА.

«Патриоты Орловщины» 
теперь и в Шаблыкино
Состоялось собрание молодежи по созданию 
Шаблыкинского районного отделения Орловского 
регионального молодежного движения «Патриоты 
Орловщины».
С докладом о целях и задачах создаваемого движения высту-

пила председатель собрания, методист муниципального Дома 
детского творчества И.Н. Михейкина. Начальник отдела по рабо-
те с молодежью, физической культуре и спорту администрации 
района А.В. Майоров доложил о ходе реализации в районе моло-
дежной политики, глава администрации района А.Д. Путилин 
ответил на интересующие присутствовавших вопросы.

В итоге собрание приняло решение поддержать инициативу 
по созданию Орловского регионального молодежного движе-
ния «Патриоты Орловщины», одобрить проект устава движения, 
создать Шаблыкинское районное отделение областного движе-

ния. Собравшиеся избрали правление Шаблыкинского отделе-
ния в составе пяти человек, делегатов на Орловскую областную 
учредительную конференцию регионального молодежного дви-
жения. Председателем правления была избрана И.Н. Михейки-
на.

Новый дом для малышей
По постановлению администрации района в здании 
Титовской основной общеобразовательной школы были 
выделены помещения для детей дошкольного возраста. 
В них созданы все условия для того, чтобы детский сад стал 

вторым домом для малышей: приобретены новая мебель, игруш-
ки, наглядные пособия.

10 сентября состоялось торжественное открытие детского сада. 
В мероприятии приняли участие глава администрации района 
А.Д. Путилин, его заместитель Л.А. Колаева, начальник отдела 
общего и профессионального образования Н.Н. Смолякова, глава 
Титовского сельского поселения Т.Н. Мурашкина.

Лилия КАТКОВА.

Разумеется, такое положение дел не 
могло не огорчать хотынчан. Чтобы хоть 
как-то решить эту проблему, они стали 
устанавливать у себя телевизионные 
«тарелки», использовать специальные 
антенные усилители.

Но не всем такие «игрушки» по кар-
ману, а, кроме того, из-за грозовых раз-
рядов оборудование часто выходит из 
строя.

Эта проблема хорошо известна и 

поселковой администрации. В насто-
ящее время решается вопрос об 
установке в Хотынце телетранслято-
ра.

Недавно в райцентре побывал 
начальник Орловского передающего 
телецентра В.С. Куркин. После консуль-
таций решено первоначально устано-
вить специальное оборудование на 
имеющейся в посёлке мачте. 

По словам главы Хотынца А.Н. Цел-

ковской, это позволит транслировать 
пока только один канал – спортивный. 
Но в дальнейшем, когда будет построе-
на основная телебашня, заработают 
все центральные и областные телека-
налы. 

Реализация этого проекта позволит 
хотынчанам смотреть телепередачи с 
более качественным изображением, 
чем сегодня. 

Алексей ТРОШИН.

Все краски телемира
Хотынецкий район находится в так называемой зоне неуверенного приема телевизионных каналов – как 

центральных, так и региональных. 

По последнему слову 
техники…
Свердловский элеватор (ЗАО «Свердловский») в 
этом году может похвастать «обновками». Недавно 
было введено в строй новое современное 
зернохранилище емкостью свыше 10 тысяч тонн. 
Все производственные процессы механизированы.
Такая современная техника дает предприятию возмож-

ность увеличить закупки и объемы хранения пивоваренного 
ячменя, который принимается от сельхозпредприятий и 
крестьянских хозяйств области.

 В начале заготовительного сезона были введены в экс-
плуатацию новые электронные весы. Это позволило 
начать работы по компьютеризации производственных 
процессов. На предприятии, которое поставляет пивова-
ренный ячмень на крупные солодовенные заводы, дейс-

твует лаборатория, оснащенная современным оборудо-
ванием. 

Готовимся к праздникам
В Свердловском районе все сельские дома культуры 
готовятся к проведению традиционных  октябрьских 
праздников — Дня пожилого человека и Дня учителя. 
В каждом сельском ДК будет своя программа, в 
которую входят праздничные концерты, чаепития, 
конкурсы.
Руководители ДК понимают, насколько важно для пожилых 

людей общение и со сверстниками, и с молодежью.  В День пожи-
лого человека на вечере  под названием «От всей души» будет 
проходить чествование пожилых сельчан, готовятся  подарки. 

В День учителя в районном  Доме культуры состоится 
тематический вечер. Будут чествовать лучших учителей, с 
поздравлениями выступят дети.  

Марьяна МИЩЕНКО.

И газ, и вода
Приоритетным социальным 
направлением в работе 
Луковской сельской 
администрации была и остается 
газификация.
Например, в н. п. Поповка и Ладыги-

но уже подходят к концу пусконаладоч-
ные работы.

Строительство газоотводов высоко-
го и среднего давления велось за счет 
федеральных средств.

Газоотводы низкого давления были 
оплачены из районного бюджета и 
самими жителями.

В прошлом году было газифицирова-
но несколько домов в деревне Знамен-
ке, в октябре голубое топливо появится 
еще в пяти домах этого населенного 
пункта.

В Луковце ведутся работы и по 
ремонту водопровода. В прошлом году 
на двух сельских улицах были заменены 
трубы. В результате сорок семей подве-
ли к своим домам воду. Так что теперь у 
селян и холодная, и горячая вода. Мно-
гие жители приобрели стиральные 
машины-автоматы. Для женщин, кото-
рые и работают, и личное подворье 
содержат, это большое подспорье.  

А. РУСАНОВА.

С 2006 года центр «Азимут» распола-
гается в капитально отремонтирован-
ном здании посёлка Михайловка. В цен-
тре работает дружный, высокопрофес-
сиональный коллектив, вкладывающий 
всю душу в работу с детьми, увлекаю-
щий их интересными делами.

Ведут активную работу с детьми и 
другие структуры. Ежегодно районный 

центр социального обслуживания насе-
ления в тесном сотрудничестве с отде-
лом общего и профессионального обра-
зования проводит акцию «Дорога в 
школу». В районе проводилась работа с 
организациями и учреждениями по 
сбору средств. В этом году 240 семей 
получили помощь на  сумму 136 тысяч 
рублей, в том числе школьно-письмен-

ные принадлежности, одежду, обувь. 
Подготовлены посылки для троих несо-
вершеннолетних, отбывающих наказа-
ние в Шаховской колонии.

Анжела САЗОНОВА.

Хранители лесных богатств
Ежегодно в середине сентября в нашей стране 
отмечается День работников леса. 
Новосильский межлесхоз подошел к своему празднику с 

отличными результатами. Сегодня это хозяйство состоит из 
пяти лесничеств: Новосильского, Корсаковского, Хомутовс-
кого, Моховского и Верховского. Общая площадь составляет 
13159 гектаров. 

В год Новосильский межлесхоз высаживает около 600 
тысяч единиц лесопосадочного материала. 

Это предприятие многопрофильное. На собственной пило-
раме ведется переработка древесины. 

Межлесхоз активно участвует в озеленительных мероп-
риятиях. В населенных пунктах этой весной было высажено 
180 гектаров лесонасаждений — елей, сосен, берез, рябин.  

Итоги операции «Подросток»
С 4 июня по 25 августа на территории 
Новосильского района проводилась комплексная 
оперативно-профилактическая операция 
«Подросток», которая была разделена на три этапа. 
Каждый этап имел свое название: «Игла», «Лето», 
«Семья». 
В ходе операции было проверено  37 объектов и мест кон-

центрации молодежи. В зоне особого внимания были 40 
несовершеннолетних и 30 родителей, состоящих на учете в 
ПДН. 

В итоге число людей, стоящих на учете в ПДН, увеличи-
лось. К административной ответственности было привлечено 
восемь родителей. 

Юлия ГЕРДТ. 

«Здоровье» спешит 
на помощь
Главный врач Орловского района В.А. Аболмасов 

рассказал о том, как идет реализация нацпроекта 

«Здоровье» в медицинских учреждениях района.

При помощи новых рентгеновских установок и аппара-

тов УЗИ с начала этого года было проведено 55 тысяч раз-

личных исследований. Недавно район получил две фотола-

боратории, три высокопроходимые машины скорой помо-

щи. 

По программе дополнительной иммунизации от различ-

ных инфекционных заболеваний привито более 13 тысяч 

человек. Проводится и дополнительная диспансеризация, 

которая охватила более 40 процентов работников бюджет-

ной сферы. 

Эхо войны
12 сентября в Орловском районе в поле, недалеко от 

населенного пункта Звягинки, был найден снаряд 

калибра 152 миллиметра. 

Такие снаряды в годы Великой Отечественной войны 

использовались в тяжелых самоходных орудиях и тяжелой 

корпусной артиллерии.

Специалистами МЧС снаряд был вывезен на специальный 

полигон и уничтожен.
Юлия ГЕРДТ. 

Школе есть кем  гордиться. Среди её 
выпускников — известные в области 
врачи, учителя, аграрии. Ежегодно 
ребята поступают в высшие учебные 
заведения Орловской области, успешно 
их оканчивают. В этом заслуга педаго-
гов, посвятивших себя работе с детьми. 
45 лет, с самого дня основания школы, 
проработала здесь И.К. Жукова. Учите-

ля с сорокалетним стажем — А.М. Заха-
рова, Н.В. Пенькова, другие педагоги. 
Кстати, директор школы-интерната 
Н.И. Зелякова в нынешнем году тоже 
отметит юбилей — ровно 20 лет она руко-
водит детским учреждением, учащиеся 
которого добиваются успехов в учебе, 
спорте, активно участвуют в конкурсах 
художественной самодеятельности.

Волейбольная, баскетбольная, фут-
больная команды школы-интерната — 
неизменные победители многочислен-
ных областных соревнований, учреж-
дение успешно работает в режиме 
программы «Школа здоровья». Учащи-
еся школы-интерната — постоянные 
участники всех районных мероприя-
тий.

Насыщенная событиями школьная 
жизнь на долгие годы остается в памяти 
выпускников, которые с удовольствием 
приедут на очередной юбилей школы. 
Для гостей будет подготовлена празд-
ничная программа.

Наталья ЗАРУБИНА.

С заботой о детях
За период летней оздоровительной кампании в муниципальном 
учреждении «Социально-реабилитационный центр «Азимут» прошли 
реабилитацию 120 детей. Из семи детских групп одна проходила 
реабилитацию за счёт средств федерального бюджета.

С юбилеем, любимая школа!
В конце октября Нарышкинская средняя школа-интернат для детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, отметит 
45-летие со дня основания. Праздник соберет желанных гостей — 
выпускников школы-интерната, педагогов, десятки лет 
проработавших с детьми.

Новая старая 
спортплощадка
Спорт для мальчишек и девчонок – это целый мир. 
Об этом всегда помнит руководство Троснянской 
средней школы. Недаром её ученики славятся 
спортивными успехами на областном уровне. 
Чтобы ребята могли стремительно шествовать к своим 

спортивным Олимпам, началась реконструкция пострадав-
шей при строительстве пристройки к школе большой спор-
тивной площадки. 

Этот мини-стадион для школьников был изъезжен гружё-
ными автомобилями, разрыт для протягивания электрокабе-
ля, но теперь всё налаживается.

В данный момент здесь ведётся работа по планировке 
участка, проводятся агротехнические мероприятия (рыхле-
ние почвы, посев травы). Весной будут завершены послед-
ние работы, и уже вскоре учителя физкультуры вновь смогут 
проводить на новой площадке занятия.

В Тросне также началось строительство второй спорт-
площадки — за зданием районного отдела внутренних 
дел. По плану здесь должно появиться поле для мини-
футбола и волейбола, а также детская игровая площад-
ка. 

 А вот что касается спортплощадок на базе прочих школ 
района, то хорошей новостью для всех школьников стало 
решение Троснянского отделения партии «Единая Россия» об 
их реконструкции.  

Анна АКАТЬЕВА.

В День работников леса
Вчера состоялась встреча председателя областного Совета 

народных депутатов И.Я. Мосякина с трудовым коллективом 
Орловской мебельной фабрики. Иван Яковлевич поздравил 
мебельщиков с их профессиональным праздником и от имени 
облсовета вручил почетные грамоты генеральному директору 
В.И. Ефимовых, заместителю генерального директора 
А.А. Евсееву, столяру В.Б. Бурко.
Сегодня Орловская мебельная фабрика динамично развивается. Внед-

ряются современные технологии. На предприятии работают 225 человек. 
Много молодежи, хорошая зарплата, и она вовремя выплачивается. 

Обращаясь к трудовому коллективу, И.Я. Мосякин отметил, что в России 
органы власти всех уровней сегодня уделяют особое внимание созданию 
благоприятных условий для развития производства. 

Соб. инф.

Мы – патриоты 
Орловщины

5 сентября 2007 года можно считать днем рождения 
Мценского городского отделения Орловского 
регионального молодежного движения «Патриоты 
Орловщины».
В этот день малый зал Дворца культуры заполнил ся стар-

шеклассниками и сту дентами. Юношам и девушкам пред-
стояло обсудить и ут вердить устав, избрать пред седателя и 
правление мест ной организации и делегатов на областную 
учредительную конференцию регионального молодежного 
движения «Патриоты Орловщины».

На встрече сек ретарь политического совета Мценского 
городского отделе ния Всероссийской полити ческой партии 
«Единая Рос сия» A.M. Фокин сказал:

— Я приветствую создание новой молодежной организа-
ции в нашем городе. Её основ ная цель — воспитание ду ховно, 
нравственно и физи чески здоровой молодежи, способной 
обеспечить воз рождение Орловщины и Рос сии. Не стойте в 
стороне от общественно-политической жизни страны, будь-
те актив ными, целеустремленными, настойчивыми. Именно 
вам предстоит строить будущее Российско го государства. 
Каким оно станет, зависит от вашей инициативы, знаний, 
орга низаторских способностей. Я желаю вашему молодому 
движению удачи и оптимизма!

  Председателем Мценского городского отделения Орлов-
ского регионального молодеж ного движения «Патриоты 
Орловщины» участники со брания избрали препо давателя 
агротехнического лицея С.А. Гурочкину, а в состав правления 
вошли студенты агролицея Сергей Васькин и Алексей Вла-
сов, студент филиала ОрелГТУ Сергей Кателкин, ученица 
школы № 7 Оксана Молянова. 

Соб. инф.

Пусть читают дети
Все школы Мценского района получили весомый 
подарок от партии «Единая Россия» — комплект 
учебной, справочной, художественной и 
энциклопедической литературы на сумму около 150 
тыс. рублей.
Жилинская школьная библиотека получила больше ста 

новых книг. По словам директора Жилинской средней 
школы Т.И. Ильиновой, это большая помощь детям. В 
числе новой литературы  много прекрасных детских книг, 
способных развить интерес к чтению у детей младшего 
школьного возраста.  Очень важно, что в этой библиотечке 
есть энциклопедическая и справочная литература, кото-

рую школьники могут использовать для подготовки к заня-
тиям, в работе над рефератами, сообщениями, доклада-
ми. Есть и художественная литература по школьной про-
грамме. 

В Тельченскую среднюю школу поступило более 130 книг.
По словам директора Подбелевской средней школы 

С.В. Разливинской, в числе новых книг — литература на 
любой вкус. «Очень хорошо представлена детская литерату-
ра. Порадовал литературный раздел для старшеклассников. 
А двухтомник по физике и справочник по географии понрави-
лись даже педагогам-предметникам, не говоря уже о ребя-
тах! Это хорошие, популярные издания, которые в магазине 
не всегда купишь», — сказала она.

Сергей САВЕНКОВ.


